## EUDS Mi Universidad

**Ensayo** 

Montserrath Juvenalia Guzmán Villatoro

Primer Parcial

Interculturalidad Y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre Grupo



Para comenzar debemos tener en cuenta una serie de conceptos, el termino interculturalidad, se refiere a las relaciones de intercambio y comunicación igualitarias entre grupos culturales de criterios como etnia, religión, lengua, nacionalidad, entre otras.

Haciendo énfasis en la interculturalidad y en el foque Medico: "Son los procesos que en los servicios de salud, consideran el entorno cultural, la diversidad y el respeto a diferentes interpretaciones relacionadas con la salud y enfermedad: La Interculturalidad en salud propone la participación activa de los diferentes actores sociales de la salud, considerando no sólo la relación entre las personas, sino los recursos terapéuticos, los espacios y los aspectos administrativos y de dirección." F. J. Colunga & F. J. Álvarez (2013) Promoción de la Salud. Una perspectiva latinoamericana. Iniciativa Latinoamericana de Libros de Texto Abiertos (LATIn

Nos encontramos que el ser humano por naturaleza es variable, en muchos aspectos desde el estado fisiológico inclusive genéticamente en el mundo, a pesar de compartir la misma cultura, tradiciones, elementos propios de cada región como es el caso de México, siempre habrá elementos que nos hagan distintos. La salud debe valorar este contexto y aplicarse en cada individuo que busque atención medica, porque cada paciente es distinto. Y no olvidar que "No hay enfermedades si no enfermos", para poder dar una atención más humanitaria para poder alcanzar una Salud Intercultural o un Medio Intercultural, por medio de la Medicina.

El enfoque intercultural, que debe tener un Medico no tiene fuera de contexto a ningún grupo social, es muy común pensar que solo va dirigido a un grupo determinado como es el caso de grupos indígenas que rigen en nuestro país, dado el motivo que es rico en variedad, de cultura, costumbres y tradiciones e infinidad de aspectos que tienen cada una de las 68 lenguas indígenas en México. Es lógico pensar que las grandes ciudades como es la Ciudad de México, no las posee pero todo lo contrario, aun así se manifiestan dentro de atenciones a pacientes pero estos poseen diferencias entre pensamientos, la percepción de la vida.

En los niveles de servicios Médicos es de suma importancia el respeto de cada **Cultura**, pero no solo en el campo laboral, sino en cada aspecto cotidiano, respetando cada diversidad cultural, dentro de nuestro país, inclusive fuera de este.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



La familia es el grupo social básico y primordial en los primeros años en el desarrollo de la personalidad de los individuos, teniendo un impacto en cada uno de los miembros de ella, como es el caso de la **Cultura**. Algo que se rige demandante en México y en todo el mundo.

## Cultura

"Valores, creencias, normas y modos de vida que son aprendidos, asumidos y transmitidos por un grupo de personas que guían su pensamiento, decisiones, acciones o patrones de comunicación" Leininger (1994)

La cultura se manifiesta en amplias dimensiones, y dentro de la Medicina, se interrelaciona dentro de los términos Salud-Enfermedad. La salud no es un concepto único que se pueda aplicarse en todo momento en cada una de las sociedades, por que se rige de manera diferente en cada área determinada. Un ejemplo dentro de nuestra sociedad, es los usos de la herbolaria como tratamiento, en varias regiones de nuestro país, en el sector salud se rige por medio del uso múltiple de fármacos incluso los pacientes recurren al famoso "chaman, curandero, partera" que implica el paciente para mantener la salud, dejando en último eslabón los servicios médicos.

Así es como la biomedicina se aleja un poco de lo que se cree cada paciente, sabiendo aun así que la rige un método científico, pruebas clínicas, basándose en la filosofía positivisma que estudia y ejerce un medico, en lo general es por eso que una denominada enfermedad por "mal de ojo" o dado espíritus es complicado de entender para un medico que no conoce de la interculturalidad y las diversas culturas, en estos casos los pacientes, buscan la solución para sus males, así es como recurren a otros tratamientos para la eliminación de su padecimiento.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



## Bibliografia

." F. J. Colunga & F. J. Álvarez (2013) Promoción de la Salud. Una perspectiva latinoamericana. Iniciativa Latinoamericana de Libros de Texto Abiertos (LATIn

Culturapopular\_bejar (2010) Interculturalidad

La Teoría Del Cuidado Cultural De Leininger (1994)

Las lenguas-indigenas (1995) Migración y formación de México.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 4